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Anwesende Fachschaften: AGL (Ahmed), Anglistik (Tom, Enya, Tom), Ev. Theologie (Gerrit), Geoinformatik (Thomas[FSB]), 
GeoLök (Dana), Germanistik (Luisa, Chris, Moritz [FSB]), Geschichte (Pogo), GHR (Larissa, Julia, Jacky [FSB]), Mathe/Info (Addick, 
Patrick), Musikpädagogik (Katharina), Pädagogik (Maxi), Philosophie (Lars), Skandinavistik(Nicolas [FSB]), Sport (Laura), WiWi 
(Lea) 
 15 Fachschaften 
 

Redeleitung: Thomas Protokoll: Jacky  Beginn: 18:15 Uhr 
TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE ............................................................ 1 

TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL ............................................................... 1 

TOP 3: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT .. 1 

TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT .......................................................... 2 

TOP 5: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN: . 2 

TOP 6: WEITERE BERICHTE .......................................................................................................... 2 

TOP 7: (FINANZ-) ANTRÄGE ......................................................................................................... 2 

TOP 1: BEGRÜSSUNG UND VORSTELLUNGSRUNDE 
Thomas begrüßt die Anwesenden. Die Vorstellungsrunde schließt sich über den Chat an. 
TOP 2: TAGESORDNUNG UND ALTES PROTOKOLL 
Die Tagesordnung wird wie obenstehend beschlossen. Das Protokoll der vergangenen Sitzung ist rumgegangen 
und wurde zur Kenntnis genommen. Die Protokolle werden momentan nicht bestätigt. 
TOP 3: BERICHTE AUS DEN FACHSCHAFTEN UND DEM FACHSCHAFTENREFERAT 
Aus den Fachschaften: 
Lars FS Philosophie hat Nachfragen zu den Wahlen: 
Gibt es Übersichten oder Präsentationen von den hochschulpolitischen Gremien? Es gibt eine Videoübersicht, die 
der AStA vor 2,3 Jahren erstellt hat, diese müsste ggf. überarbeitet werden. Die Fachschaftenbeauftragten würden 
sich darum kümmern, dass an die Fachschaften zu versenden. 
Wie sieht es mit den Wahlunterlagen aus? Können die einzelnen Fachschaftsmitglieder ihre Unterlagen getrennt 
voneinander einwerfen, oder muss alles gesammelt abgegeben werden? Der ZWA nimmt die Wahlunterlagen the-
oretisch getrennt voneinander an, diesmal können die Unterlagen auch gescannt eingereicht werden. Eine Unter-
schrift muss aber auf dem gescannten Formular drauf sein. Wenn die Liste der Fachschaft eingereicht wurde, 
können die einzelnen Einverständniserklärungen noch innerhalb einer Woche nachgereicht werden. Bei digitaler 
Einreichung freut der ZWA sich eine gesammelte PDF mit allen Unterlagen zu bekommen, dies ist natürlich nicht 
verpflichtend. 
Frage von der Pädagogik: wenn man zwei verschiedenen Fachbereichen zugeordnet ist wie ändert man dann die 
Zugehörigkeit? Man muss eine unwiderrufliche Erklärung beim zentralen Wahlamt einreichen, in der man erklärt, 
welchem Fachbereich man zugeordnet sein möchte. Es sollte dazu ein Formular geben, ansonsten kann man das 
sicherlich auch formlos einreichen. 
Frage Philosophie: Kann man weiterhin nur eine Fachschaft wählen? Wie ist das bei Masterstudiengängen? Bei 
diesen Wahlen kann man weiterhin nur eine Fachschaft wählen, im Sommer bei den Wahlen könnte dann die neue 
Satzung in Kraft getreten sein, momentan gilt die Satzung von 2015. Beides bezieht sich sowohl auf Bachelor als 
auch auf Masterstudiengänge. 
Aus dem Fachschaftenreferat: 
Der Corona AK trifft sich immernoch donnerstags 18 Uhr unter dem FK Zoom. Solltet ihr Coronathemen haben, die 
ihr gern besprechen möchtet, kommt gern zum AK. Die Liste der Wünsche an die digitale Lehre des Corona-AK 
wurde an die Fachbereiche verschickt. Zumindest die evangelische Theologie, die Rechtswissenschaften, Ge-
schichte/Philosophie und Chemie haben diese Liste allen Lehrenden zukommen lassen, wobei teilweise eine ableh-
nende Haltung bezüglich Studierender mit ausgeschalteter Kamera vorliegt. 
Stimmungsbild zur besseren Anbindung an die FK und Kommunikation miteinander: möchte man als Kommunika-
tionsplattform lieber Discord oder Mattermost nutzen? Bisher zwei Stimmen für Discord und eine für Mattermost. 
Das Finanzreferat hat einen eigenen Verteiler an Fachschaften neben dem alle-Fachschaften Verteiler der FK er-
stellt. Was halten die Fachschaften davon? Rückfrage: Was ist der Unterschied? Der alle- Fachschaften Verteiler 
verfolgt dem Willen der Fachschaften und die Fachschaften stellen die Regeln auf. Die Fachschaftenbeauftragten 
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moderieren, damit Mails verständlich sind und die von den Fachschaften beschlossenen Regeln befolgt werden. 
Nachteil: durch die Moderation, kann es ein paar Stunden dauern bis Mails weitergeleitet werden. Ein eigener 
Verteiler wäre entsprechend schneller. 
Fachschaft Mathe findet es unproblematisch, wenn es einen zweiten Verteiler gibt. Fachschaft Philosophie versteht 
nicht wie das Bedürfnis nach einem eigenen Verteiler aufgekommen ist, weil beide Verteiler die gleichen Ansprech-
partner*innen kontaktieren. 
Tom (Finanzreferat) erklärt, dass der Verteiler nur für dringende Mails genutzt werden soll. Nicolas erklärt, dass 
Mails spätestens am nächsten Tag weitergeleitet werden, in der Regel eher maximal ein paar Stunden. Ist es 
sinnvoll zu moderieren? Ja, beispielsweise kam letzte Woche eine Mail vom Rektorat und nach 5 Minuten die Bitte, 
sie nicht zu verschicken, weil sie einen Fehler enthielt. 
Fachschaftsbesuche: 
Ihr könnt uns weiterhin einladen, euch virtuell zu besuchen. Beispielsweise wenn ihr Umbrüche zu verkraften habt, 
euch über bestimmte Themen informieren wollt, ihr Ideen für gemeinsame Projekte habt oder mit uns über die FK 
reden wollt.  
TOP 4: BERICHTE AUS DER STUDIERENDENSCHAFT 
StuPa: Das StuPa tagt am 16., 23. und 30. November, um den Haushalt für das nächste Jahr zu beschließen. 
AStA: Es wurde ein Carsharing Angebot abgelehnt, damit man keine Plattform für Werbung bietet. 
Stellungnahme zum Flughafen: Flughafen soll nicht weiterhin öffentliche Gelder bekommen, Gelder sollten lieber in 
ÖPNV fließen 
TOP 5: BERICHTE AUS FBRs, SENAT, KOMMISSIONEN UND ANDEREN GREMIEN: 

Keine 
TOP 6: WEITERE BERICHTE  
Es gibt beim Fachbereich Sport eine starke Überbuchung der Seminare, ist das auch bei anderen Fachbereichen ein 
Problem? Gerade die Praxiskurse, die in Präsenz stattfinden, können momentan auch nur noch mit weniger Studie-
renden stattfinden. Es gab 480 Erstis und nicht genügend Kapazitäten. In der Geoinformatik sind die Zahlen stabil. 
Im Fachbereich Sport sind Ersatzleistungen natürlich schwierig. Andere Fachschaften haben diesbezüglich auch 
keine Ideen. 
TOP 7: (FINANZ-) ANTRÄGE 
Abstimmungen: [J:N:E] 
Antrag Philosophie O-Woche mit 14 ja, 2 nein, 1 Enthaltung mit geltender 20% Klausel angenommen 
laufende Anträge: 
Antrag Germanistik O-Woche: Antwort auf eine Rückfrage im Wiki, warum die Kosten so hoch seien? Man hat bunt 
in der Astadruckerei gedruckt, bunt ist schön und man wollte gerne die Druckerei unterstützen. 
Musikpädagogik, Wirtschaftswissenschaften, GHR, Anglistik, Germanistik stimmen mit ja. Mit 10 ja, 1 nein, 4 Ent-
haltungen noch nicht abstimmungsreif auf nächste Woche bei geltender 20% Regelung vertagt. 
Antrag der evangelischen Theologie: Hat die O-Woche in Präsenz stattgefunden? Der Gottesdienst wurde in Präsenz 
durchgeführt. 
Musikpädagogik, Germanistik, GHR, Anglistik stimmen mit ja, Antrag ist nächste Woche abstimmungsreif. 
Antrag auf Einrichtung einer Fachschaftsfinanzordnung und 3 Änderungsanträge, gibt es Fragen zu den Anträgen? 
Nein.  
Hauptantrag: WiWi, Musikpädagogik, Geoinformatik, Skandinavistik stimmen mit ja 
1. Änderungsantrag Einrichtung eines verbindlichen Verteilungsschlüssels: Wiwi, Musikpädagogik, Geoinformatik, 
Skandinavistik ja 
2. Änderungsantrag Haushaltsveto: Musikpädagogik, Geoinformatik, Skandinavistik ja 
3. Änderungsantrag Prüfung der Erstattungsanträge durch Finanzreferat des AStA: Skandinavistik, Geoinformatik 
nein 
neue Anträge:  
Antrag auf eine Theofahrt. Gibt es Fragen? Antrag ist vom 27.08, findet die Fahrt überhaupt statt? Ist der Antrag 
aktuell? Fachschaft evangelische Theologie ist leider nicht mehr anwesend (vermutlich technische Probleme), des-
halb kann der Antrag heute nicht gestellt werden. 
4. Änderungsantrag an die Fachschaftsfinanzordnung wird vorgestellt, Antrag stellt eine redaktionelle Änderung 
dar, es soll eine missverständliche Formulierung geändert werden, Antrag ist regulär am 17. November abstim-
mungsreif 
TOP 9: TERMINE 
Corona AK tagt wieder Donnerstag 18. c.t 
Freitag 6.11 Bauprojekte AK 

 
  

Die FK endet um 19.26 Uhr. 

Die nächste FK findet am 10.11.2020, 18 Uhr c.t. 

via Zoom (Link im Wiki) statt. 


